
opusdei.org

Au fil de l'Évangile
de jeudi : la plus
grande aspiration de
l'homme.

Commentaire du Jeudi de la
3ème semaine de l'Avent.
"Qu’êtes-vous allés voir ? un
prophète ? Oui, je vous le dis ; et
bien plus qu’un prophète !". Le
but de la vie de saint Jean
Baptiste était de prêcher la
venue de Jésus, de le faire
connaître. Et c'est là la grande
aspiration de l'homme, celle qui
remplit entièrement son cœur :
connaître, côtoyer Dieu et
L'aimer par-dessus tout.



Évangile (Luc 7,24-30)

Après le départ des messagers de
Jean, Jésus se mit à dire aux foules à
propos de Jean :

« Qu’êtes-vous allés regarder au
désert ? un roseau agité par le vent ?
Alors, qu’êtes vous allés voir ? un
homme habillé de vêtements raffinés
? Mais ceux qui portent des
vêtements somptueux et qui vivent
dans le luxe sont dans les palais
royaux. Alors, qu’êtes-vous allés voir
? un prophète ? Oui, je vous le dis ; et
bien plus qu’un prophète ! C’est de
lui qu’il est écrit :

Voici que j’envoie mon messager en
avant de toi, pour préparer le chemin
devant toi.

Je vous le dis : Parmi ceux qui sont
nés d’une femme, personne n’est
plus grand que Jean ; et cependant le
plus petit dans le royaume de Dieu
est plus grand que lui. Tout le peuple



qui a écouté Jean, y compris les
publicains, en recevant de lui le
baptême, a reconnu que Dieu était
juste. Mais les pharisiens et les
docteurs de la Loi, en ne recevant
pas son baptême, ont rejeté le
dessein que Dieu avait sur eux. »

Commentaire

Dieu est un Père qui veut le meilleur
pour chacun de nous, ses enfants.
Personne n'est laissé à lui-même,
mais Dieu prépare la voie pour que
nous soyons immensément heureux.
Il compte sur notre libre arbitre pour
suivre cette voie avec et même pour
la concevoir ensemble.

L'Évangile se termine en disant que
les pharisiens ont fait échouer le plan
de Dieu pour le peuple. Ces mots sont
très puissants, car ils indiquent que
l'homme peut changer les plans de



Dieu, avec des conséquences sur nos
vies.

Mais l'Évangile met également en
évidence une réalité merveilleuse :
Dieu a un projet pour chacun d'entre
nous. Dieu a pensé à moi, je suis très
important pour lui. Vous et moi
pouvons réaliser ce que Dieu veut
pour nous, ou nous pouvons
abandonner ce qui est le mieux pour
nous et suivre notre propre voie. Le
bonheur de l'homme dépend de ce
choix.

Une des voies possibles que nous
pouvons emprunter en dehors de
Dieu est celle du plaisir. Chacun de
nous peut s'abandonner à ces biens
comme s'ils étaient la voie du
bonheur. Ces biens ne sont
qu'apparents. S'ils peuvent procurer
une certaine satisfaction
momentanée, ils ne répondent pas
aux aspirations les plus profondes de
l'homme. Lorsqu'ils sont recherchés



comme une fin, ils laissent un
sentiment de vide et de lassitude. Au
fond de nous, nous savons que la
réponse à la question du bonheur
n'existe pas. Seul Dieu est capable de
satisfaire nos désirs. C'est pourquoi
Jésus demande aux gens : « Qu'êtes-
vous allés voir ? » Ils ne sont pas allés
dans les palais, ils sont sortis pour
voir quelque chose de différent, mais
en même temps très attrayant, une
manière beaucoup plus excitante.

Jean Baptiste a vécu très sobrement,
avec le strict minimum. Son but
n'était pas le plaisir, qu'a-t-il fait alors
? Il a prêché la parole de Dieu. C'est
la réponse. Ce que nous sentons, et
qui remplit notre cœur humain, c'est
Dieu, c'est sa parole, c'est le
connaître et avoir affaire à lui.

Vous et moi, chaque jour, nous
sommes très souvent confrontés à
des moments où nous cherchons
notre propre plaisir, ou bien nous



cherchons Dieu et les autres, par la
charité. Jean Baptiste a vécu pour les
autres. Le but de sa vie était de
prêcher la venue de Jésus, de le faire
connaître. Et c'est là la grande
aspiration de l'homme, celle qui
remplit entièrement son cœur :
connaître, côtoyer Dieu et L’aimer
par-dessus tout.
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